

Escala Crítica/Columna diaria

*Realizó el tricolor la asamblea de su consejo político; sigue consulta *Al igual que el PAN y PRD, tiene que refundarse y encauzar grupos

*Presenta Adán Augusto declaración patrimonial; nada qué ocultar

Víctor M. Sámano Labastida

TODOS LOS PARTIDOS, incluida la coalición Morena que arrasó en las elecciones de julio pasado, están en un proceso de reorganización. El tiempo corre y en menos de un año deberán estar preparados para la nueva contienda nacional, la de 2021; antes habrá otras votaciones estatales. Sin duda que el mayor desafío lo tienen tanto la agrupación que está en el poder como las que ya estuvieron: el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN).

En el caso del Partido de la Revolución Democrática (PRD) su primer reto es frenar la desbandada. Por un lado, su alianza con el panismo lo puso en crisis ideológica; por otro, el triunfo del lopezobradorismo se convirtió en una indudable tentación para saltar del lado de los ganadores.

Cierto que los partidos tienen bien ganado el rechazo, a veces por la acción de una minoría, otras la inacción de su mayoría. Pero no es una buena señal para la democracia la debilidad de la sociedad para organizarse.

RECONSTRUIR O REPARTIR

AYER se realizó una asamblea de Consejo Político Nacional del PRI (la LXIII). Aunque se anunció que el tema central sería la reconstrucción partidista, en realidad los grupos mostraron mayor interés en quién integrará la próxima dirigencia. Y cómo llegará; el método, no el sustento.

De esta manera, por unanimidad aprobaron sea la militancia la que elija a su próxima dirigencia nacional, por la vía libre, directa y democrática, argumentaron. La propuesta votada fue de Claudia Ruiz Massieu Salinas, actual dirigente sustituta.

Hasta principios de semana habían anunciado su decisión de buscar la jefatura tricolor: Ivone

Ortega Yucatán); Ulises Ruiz Ortiz (Oaxaca); Alejandro Moreno (Campeche); Miguel Ángel Osorio Chong (Hidalgo); José Narro Robles (Coahuila-CdMx) e Ismael Hernández (Durango-CNC).

Tampoco se descarta que Claudia Ruiz Massieu busque continuar en su encargo que oficialmente concluye en agosto próximo.

Un tema en la agenda del Consejo priista fue la solicitud al Instituto Nacional Electoral para que organice el proceso interno de ese partido para seleccionar a su dirigente. Como antecedente citemos que precisamente el INE se encargó en 2014 de la votación interna del Partido de la Revolución Democrática. Entonces, los solaztequistas acudieron a las urnas para elegir a los consejeros nacionales quienes a su vez votaron en su mayoría por Carlos Navarrete. Aunque en el proceso no hubo incidentes, usted recordará que el nuevo dirigente solaztequista sólo duró 23 meses en el cargo. El método no resolvió el conflicto.

LA CARGA DE LA CRISIS

AHORA es el PRI el que busca legitimar a sus liderazgos con la consulta a la base. Un método que, si bien es deseable en la democracia, tampoco le ha funcionado al PAN: Ricardo Anaya le ganó la consulta interna a Javier Corral.

EL PRI vive una de sus etapas más críticas. No sólo perdió por tercera ocasión unas elecciones para la Presidencia –dos frente al PAN y una ante Morena-, sino que está colocado como la tercera fuerza política. Como sucedió en 2006 ante la debacle de la candidatura de Roberto Madrazo. Con sólo 14 estados gobernados y una drástica disminución de sus recursos, ahora deberá resolver la contienda entre sus propios grupos y corrientes.

En Tabasco el PRI tuvo una paulatina pero sostenida caída, que se aceleró en los comicios del 2018. Primero perdió frente a la coalición PRD-AMLO en 2012, posteriormente logró mantenerse en un disminuido segundo lugar con las votaciones del 2015 y por una volátil alianza con el Partido Verde. En el proceso del año pasado perdió completamente su condición hegemónica en la entidad, aunque la obligada alianza del PRD con el PAN –por acuerdos nacionales- parece favorecer a mediano plazo al tricolor tabasqueño. En tierras chocas el solaztequismo salió debilitado por tales pactos.

En el caso del PRI, su fragilidad resultó de una medida que consideraron erróneamente los fortalecería: la nominación de un candidato no militante (José Antonio Meade). Al final arrastró en su caída a candidatos que tenían fuerza propia en los estados. Este es una cuestión que todavía deberán resolver en los debates que siguen, apenas pase la celebración de sus 90 años.

AL MARGEN

PRI va por elecciones internas; pugna de corrientes, en su momento más crítico

Escrito por Editor

Jueves, 28 de Febrero de 2019 00:09 -

NADA qué ocultar. El gobernador Adán Augusto López presentó ayer su declaración patrimonial y de intereses, a unos días de que concluya el plazo límite del 2 de marzo. Autorizó que se hagan públicos sus bienes. “El gobernante tiene que ser transparente y no tengo nada por esconder”, sostuvo. En ese mismo sentido exhortó a los funcionarios de su gabinete a hacer lo propio.

Durante una rueda de prensa en Palacio de Gobierno ofreció un informe detallado de sus bienes muebles e inmuebles, vehículos, cuentas de ahorro, tarjetas de crédito, así como de sus ingresos. Como gobernador de Tabasco recibe un salario de poco más de 104 mil pesos mensuales. Como declaración de posible conflicto de interés solicitó licencia a la titularidad de la notaría pública número 27.

Es de destacar su dicho en el sentido de que no tiene ningún temor en hacer públicos sus bienes, “pese a que todos sabemos que hay una crisis en seguridad pública” Ratificó que se hará un esfuerzo “para que en seis meses se empiece a notar un cambio en la seguridad, pero aclaro que este tema requiere de la participación de todos y no nada más de las autoridades”.

Estamos ante un notable ejercicio de transparencia. Son 490 nuevos funcionarios los que deben presentar su declaración patrimonial a más tardar el 2 de marzo.
(vmsamano@hotmail.com)